
 

平成３０年度第１回つくばみらい市環境保全審議会 会議録 

 

 

１ 開催日時  平成３０年９月２５日（火） 

午前１０時００分から午前１１時３０分 

 

２ 開催場所  つくばみらい市役所伊奈庁舎 ２階 会議室１ 

 

３ 出席委員  染谷 礼子 委員 石津  尚 委員 深谷 慶仁 委員 

松崎  清 委員 横田  明 委員 山野井周一 委員 

直井 正芳 委員 天野 一男 委員 

 

４ 欠席委員  石村 章子 委員 

 

５ 事 務 局  生活環境課 

課 長 須加尾 博司 係 長 福田  渉  

主 事 菅 浩充 

 

６ 傍 聴 人  なし 

 

７ 議事内容 

・開会 

 

・委嘱状の交付 

 

 

・あいさつ 

 

・議事 

 

 

 

 

議案第１ 

 

 

 

 

議案第２ 

 

 

午前１０時００分開会 

 

小田川市長より染谷礼子委員，山野井周一委員，直井正

芳委員に委嘱状を交付 

 

小田川市長あいさつ 

 

 会長の不在により天野副会長が議長となり議事を進行

する。 

 

天野議長 会議の成立について報告 

 

議案第１会長の選任について会議に諮り，染谷礼子委員

が会長に選任された。 

 

染谷会長が議長を引き継ぎ，議事を進行する。 

 

染谷議長 議案第２つくばみらい市環境基本計画実施計

画の平成２９年度実績について事務局より説明お願い

します。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 つくばみらい市環境基本計画の基本目標ごとに

説明を行い，そのつど質疑応答とする。はじめにつくば

みらい市環境基本計画実施計画（基本目標：自然との共

生）の実績について説明する。 

 

染谷議長 説明が終わりましたので内容について意見，質

問はございますか。 

 

深谷委員 茨城県がアライグマの駆除計画を策定とある

が，アライグマだけの計画なのか他の外来生物はないの

か。 

 

事務局 特定外来生物の中でも，特に農作物や人家に被害

が大きいアライグマを対象とした駆除計画になってお

ります。 

 

天野副会長 アライグマの駆除目標が年間２０頭となっ

ている根拠を伺いたい。 

 

事務局 実施計画に掲げる前からアライグマの駆除を実

施しており，過去の実績を基に設定いたしました。 

 

深谷委員 アライグマの個体数は把握しているのか。個体

数における駆除頭数が少なすぎるのではないか。 

 

事務局 繁殖力が強く個体数の確認はできていない。 

 

天野副会長 都市農村交流活動支援事業において目標人

数より実際の参加人数が１００人位少ない理由は。 

 

事務局 事業の内容ではなく，周知に力を入れるなど方法

の検討が必要だと考えております。 

 

横田委員 当事者としては，都市農村交流事業で人を集め

るのは簡単ではない。みらい平駅の近くで事業を行って

いるので TX を活用して集客できないか考えている。 

 情報誌に広告を出したが，反応がなく困っている。 

 

天野副会長 つくばみらい市において都市と農村の連携

は重要であると考える。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

染谷議長 ほかに質問がないようですので以上で自然と

の共生について質疑を終了いたします。 

 続いて，循環型社会の形成について，事務局より説明を

お願いします。 

 

事務局 つくばみらい市環境基本計画実施計画（基本目

標：循環型社会の形成）の実績について説明する。 

 

染谷議長 説明が終わりましたので内容について意見，質

問はございますか。 

 

山野井委員 パトロールや住民から情報提供により不法

投棄が発見された場合どのような対応をするのか。 

 

事務局 残土条例を制定する前は，市内でも不適切な土地

の埋め立てが行われ，悪質な事案については，過去に２

件告発を行っている。 

 生活環境課廃棄物対策室を中心にパトロールを実施し

ており，来月発足する UD ボランティア監視員の協力に

より監視体制の強化を図ってまいります。 

 

山野井委員 茨城県や警察と連携し対応をお願いします。 

 

横田委員 不法投棄とはどこまでが不法投棄なのか，土地

所有者から承諾を得ていれば不法投棄とはならないの

か。 

 

事務局 不法投棄と土砂等による土地の埋め立ては区別

しています。 

 

石津委員 土地所有者の承諾を得ても，ごみの保管基準に

適合しない場合がある。早い段階での発見，通報をお願

いしている。 

 

天野副会長 不法投棄された土砂の成分特に有害物質が

含まれていないか，市では把握しているか。 

 

事務局 簡易検査を実施し成分の確認を行っています。 

 有害物質が含まれた事例はありません。 

 

深谷委員 前の説明に戻りますが，公園に関しては頻繁に

除草を行い整備されているが，歩道に関しては整備が行



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

き届いていない。 

みらい平地区の歩道は十分な幅員があるが，雑草が繁茂

し幅員が狭くなり，通行の妨げとなっている。 

歩道の雑草除去についてどのように考えているか。 

 

事務局 市議会からも道路の管理について意見をいただ

いている。道路管理を行う建設課においても臨時職員を

雇用してパトロールを行っているが道路延長も長く，細

部まで手が回らない状況です。空き地から歩道に伸びる

雑草については，生活環境課で空き地のパトロールを行

い，所有者に適正な管理をお願いしている。 

 

染谷議長 ほかに質問がないようですので以上で循環型

社会の形成について質疑を終了いたします。 

 続いて，快適な生活環境の創出について，事務局より説

明お願いします。 

 

事務局 つくばみらい市環境基本計画実施計画（基本目

標：快適な生活環境の創出）の実績について説明する。 

 

染谷議長 説明が終わりましたので内容について意見，質

問はございますか。 

 

直井委員 防犯灯の LED 化事業は，3 年間で 8 割を改修す

る計画であるが，その後の整備率が伸びていないのは。 

 

事務局 当市では，防犯灯に街路灯を含め LED 化事業を行

っております。絹の台地区やみらい平地区などに水銀灯

による街灯が設置されており，水銀灯相当分の LED を採

用すると蛍光灯のものより費用が高額になります。 

 そのため，整備する数量が少なくなりますので，整備率

の上昇幅が小さくなります。 

 

染谷議長 ほかに質問がないようですので以上で快適な

生活環境の創出について質疑を終了いたします。 

 続いて，参画と協働について，事務局より説明お願いし

ます。 

 

事務局 つくばみらい市環境基本計画実施計画（基本目

標：参画と協働）の実績について説明する。 

 

染谷議長 説明が終わりましたので内容について意見，質



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問はございますか。 

 

直井委員 花と緑の環境美化コンクールについて，花壇を

整備している市民団体を把握しているか。 

 

事務局 団体としては把握していません。 

 学校だけではなく，市民団体の方にも市報等を見て参加

していただける機会を設けております。 

 

松崎委員 平成 29 年度の実績はわかるが，重点的に取り

扱う事例は決めてあるのか。 

 

事務局 数値目標がある取組みを，重点的に進めていきた

いと考えております。 

 委員からの意見を基に，担当課と協議のうえ，次回の審

議会において報告いたします。 

 付け加えまして，市民，事業者を含めた地球温暖化対策

実行計画の策定を計画しております。 

 策定にあたって，ご意見やアドバイスをいただければと

考えております。 

  

天野副会長 環境問題と防災は非常に深い関係があるた

め，異常気象による災害時を想定しハザードマップを市

民に理解させることが大事である。 

 市民を対象としたハザードマップの勉強会などを実施

してはどうか。 

 

山野井委員 環境美化コンクールについて市民や，事業

者，中小企業を含めての実施を検討してはどうか。 

 

染谷議長 市の事業にも限界があるので，市民や事業所を

含め，皆さんの力を借りてはどうか。公共施設里親制度

で，先ほど深谷委員からもあった歩道の除草作業を市

民，事業所に協力をお願いしてはどうか。守谷市では，

市民が整備した花壇などの表彰を行っている。市民を呼

び込む体制を推進してはどうか。 

 

横田委員 身近なみどり促進事業について，実施している

団体数や 10 年間の管理状況をどのように把握している

のか。 

 

事務局 山林の所有者を対象に下草刈りや，枝払いの費用



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議案第３ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・閉会 

を補助し，以降 10 年間は山林を所有者により整備する

事業となっています。 

 ご質問をいただいた補助を利用した団体の数や管理状

況については，所管課に確認のうえ次回報告いたしま

す。  

 

染谷議長 ほかに質問がないようですので以上で参画と

協働について質疑を終了いたします。 

貴重なご意見がありましたので，事務局は意見を整理し

今後の計画に反映できるよう努めてください。 

 

今後のスケジュールについて事務局より説明をお願いし

ます。 

 

事務局 今後のスケジュールについて説明する。 

 

染谷議長 説明のあった今後のスケジュールについて質

問，意見はございますか。 

 

染谷議長 質問がないようですので以上をもちまして環

境保全審議会を閉会いたします。 

慎重なご審議ありがとうございました。 

  

午前１１時３０分閉会 

 

 


